# E FURANO KOTOBUKI TIMES

NO.7 R2.9.30 Furano city Kotobuki College Office <u>Tele0167-39-2318</u>



# 明日から 10 月神無月です!

10月は別名神無月ともいわれてます。神々が出雲大社に集まって翌年に ついて会議する月、出雲以外には神がいなくなるという説から神無月(かん

なづき・かみなづき)といわれています。では、出雲の島根県では何というか?そう「神在 月(かみありづき) | というそうです。でも、確かな語源はわかっていないそうです。

気がつけば夕方6時はもう真っ暗です。日の出が5時20分過ぎ、日の入りが17時20 分頃ですから…寒くもなりました。

そうそう9月27日麓郷で「雪虫」を1匹発見しました。

さて、前回は秋の遠足でした。気温が低めだったので歩くとちょうどいい遠足日和にな ったと思います。ちょっと場所を変え、楽しい仲間とちょっとだけ甘いものとコーヒーを 飲み、おにぎり弁当をいただきました。ちょっとだけのリフレッシュタイムでした。

私ことですが、27日の日曜麓郷市街地4町内会だけの「手作り作品展」を開きました。 コロナウイルスに負けない!間接的な交流です。「木のオブジェ」「手作りお人形」「水 彩画」「油絵」「写真」「染物」「かご」「ドライフラワー」そして「じゃがいも作 品|「折り紙|「クッキー」などの作品が集まり、朝の6時から夕方まで、作品名と写真を 見ながらの展示会でした。庭に音楽を流しただけですが……自由に散歩しな がらの作品展示ができました。

これからも形を変え、今後に繋がるコミュニケーションの場を模索してい きます。ことぶき大学におきましても、作品展示を今後計画していきたいと 思っています。

クラブ学習でも頑張って作品づくりをしてください。



#### **Today's Schedule**

## 令和2年9月30日(水曜日)

8時45分 大学院2年生・研究生当番

9時15分 朝の集い 校歌視聴

10時00分 講 座

#### 「富良野発

#### コロナに負けるな!おうち体操 2」

講師:富良野市社会協議福祉会 桝竹氏

12時00分 昼休み・休憩

13 時 00 分 源氏物語

・今までのまとめ

・桐壺スタート

14時50分 後片付け

終了

15 時 00 分 後片付け 終了

# コロナに負けるな! おうち体操2回目

2回目となりました。コロナウイルスに負けないための免疫力をつけましょう。

そのためにもウイルスに対する正しい知識と 気力と体力づくりが重要です。コロナ最新情報 が聞けると思います。今日も講座を通して日々 の生活を楽しく有意義におくりましょう。

桝竹さん、よろしくお願いいたします。

# いよいよ桐壺です。

なんとなくですが、源氏物語も平安時代もわかりかけてきた感じです。長い長い54帖からなる源氏物語ですが、目標は、第1帖「桐壺」のみを細かく触れていきたいと思っています。

手順について説明します。

- 1 今までの整理をします。
- 2 予備知識として天皇の妻の后位と御所(後宮)について学びましょう。桐壺の原文を資料として準備をしました。
- 3 竹下景子さんの朗読で現代語訳が流れます ので、原文を目で追ってください。
- 3 意味不明でも構いません。第一帖は、第三章 の構成になっていますので、区切りながら竹 下景子さんによる朗読を聴きましょう。

去る9月28日(木)はパークゴルフ同好会活動が開催されました。ちょっと風が強かったようですが、天気は快晴でしたね。また、本日、「日帰りパークゴルフコンペ」の案内を各学年に配布しましたのでよろしくお願いします。

同時間帯で、映画同好会上映会も開催されました。第1回目の上映作品は、吉永小百合・ 天海祐希主演「最高の人生の見つけ方」2019年度作品でした。当初上映を予定していました た「忠臣蔵外伝 四谷怪談」は、季節をあらためて上映する予定です。

## NEXT SCHEDULE

## 令和2年10月7日(水曜日)

8時45分 当番:第2研究生

9時15分 朝の集い 校歌視聴

10 時 00 分 クラブ学習 ②

それぞれ準備をお願いします。

12 時 00 分 昼休み・休憩

13 時 00 分 「コーラス」②「踊り」②

14 時 00 分 天文学を学ぼう!?

火星の大接近について…

15 時 00 分 後片付け 終了

次回は、第2回目のクラブ学習の時間です。

コロナ感染予防に係わって、準備をお願いします。また、午後は、「コーラス」と「踊り」の2回目となります。コーラスは大ホール、踊りは、大会議室です。大ホールは少々寒くなるかもしれませので、一枚分の厚着を用意してください。

その後、最近の話題!?私だけかも知れませんが、夕方、東の空から登ってくる赤い★星、そう「火星」ですが、地球に大接近するようです。

ちょっただけ、星について学びましょう。

「ギリシャ神話」と「星座」、冬を代表するオリオン座が夜中には登ってくる頃でしょうか。

雪の降る前の空はまた綺麗ですね。



春の遠足から秋の遠足へと変更しました。今年は、新型コロナウイルス感染予防対策であれもこれも自粛や中止となっています。これだけ続くと何でも中止にしちゃえ!っていう感じになるのもわかる気がしますが、それではだめですね。何ができるのかを考えなければいけないはずです。マスクをつける、うがいや手洗い、消毒など三密をさけた遠足でした。天気もまずまず、歩く道のりもまずます、砂利道の登りではけっこう汗もかきました。



みなさんにとっては行き慣れた場所かもしれませんが、ことぶき大学の仲間のみなさんと一緒 なのが何より楽しかったのではないでしょうか。

ちょっと歩いて、ちょっと汗をかいて、ちょっとお喋りをして、ちょっと甘いものを食べて、 ちょっとだけお土産を買って、そしておにぎり弁当をいただく……何気ないことですが、とても 楽しいですね。何も遠出しなくても、何も特別なものがなくてもいい、何気ないことでも、仲間



と交流できのが楽しいものです。ことぶき大学でも、今までの特色としてあった異世代間交流 も残念ですが自粛しています。でも、別なことや新しいことに挑戦できる機会ではないかと言 う発想転換をすると別な世界が広がってきます。

来週は、今、話題!?の火星について学びます。火星は昔から「火星人」という名目で宇宙人がいると想像していました。何故、他の惑星人、水星人とか木星人が想像されなかったのかなど… 知っていてもいいのではないかと思っています。







けっこう楽しいですよ。10月6日(火曜日)夕方から明け方まで観られるそうです……。

また。先日、映画同好会の上映会、日本版「最高の人生の見つけ方」ですが、私も初めて観る作品でした。これは、2007年アメリカ映画(ジャック・ニコルソン、モーガン・フリーマン)の原作を下に女性版の内容にしたものです。主婦の吉永小百合と女性社長の天海祐希の二人が演じているのが実に興味があります。なんせ、源氏物語の作者(紫式部)と主人公(光源氏)ですから



……二人はとても仲良しのようですね。

こうして遠足の写真を見ていますと、みなさんとても協力的でいいですね。このシートを畳む姿は立派です。私が手伝う隙間はありません。おにぎり弁当にキウイの果物やお菓子も回ってきました。どこかの学年では、漬物も回っていたようです。三密を十分に守りながらの、静かな昼食!!?でしたが、 記念撮影もしました。また、近間でいいからいきたいですね。



さて、明日から10月です。今年は、体育の日がスポーツの日となり、東京オリンピック開催予定だった7月23日に移動しました。よって10月は祝日はありません。来年以降はどうなるのでしょうか。2021年開催予定の東京オリンピックの関係で変更もあるかもしれませんが……11月の総合文化祭も中止ですからとても静かな秋から初冬に移行するような雰囲気ですね。まあ、それはそれで、楽しめることはたくさんありますね。やっぱり秋は文化・芸術と食欲、読書の秋ですね。秋の夜長、火星を眺めて…一句……人生に乾杯!!ですね。



